RECREO. Nº 121

10 SEPTIEMBRE 2020 – 10 OCTUBRE 2020

SUMARIO

- **PRESENTACIÓN**
- **♣** NO TE LO PIERDAS
 - Cine
 - Libros
- **♣** ¿SABÍAS QUE...
 - ... han encontrado una abeja que es mitad hembra y mitad macho?
 - ... han hallado un colmillo de tiburón blanco en Baleares?
- UNA VUELTA AL COLE MUY ESPECIAL
- **♣** SUPER MARIO CUMPLE 35 AÑOS
- ♣ PREPARA UN DELICIOSO HUMMUS DE GARBANZOS
- ♣ EL TEST DE LA ONCE
- **PASATIEMPOS**
 - Chistes y adivinanzas

PRESENTACIÓN

¡Hola de nuevo! ¿Qué tal te lo has pasado estas vacaciones? Aunque está siendo un verano raro por la pandemia del coronavirus, seguro que te has divertido un montón. Y, para que sigas pasándotelo genial, aquí tienes un nuevo número de RECREO, después del paréntesis veraniego, que viene cargado de curiosidades y propuestas interesantes.

Llega la vuelta al cole, que también será un poco extraña por el mismo motivo, como lo fue el final del curso pasado, ¿recuerdas? Para que empieces las clases con ganas y la mejor disposición para aprender mucho y sacar unos buenos resultados, te daremos algunos consejos que van a serte muy útiles.

Uno de los personajes más famosos de los videojuegos celebra su 35 cumpleaños. Ahí van algunas pistas para que sepas de quién hablamos: va vestido con un mono azul y camisa roja, tiene bigote y es fontanero. ¿Aún no sabes quién es? Pronto lo descubrirás.

Si no te gustan mucho los garbanzos, presta atención porque te proponemos una receta con esta legumbre que podrás hacer tú mismo y que te va a encantar, porque está deliciosa. ¡No te la pierdas!

Además, en este número de RECREO descubrirás curiosidades sobre los animales y, como siempre, encontrarás interesantes recomendaciones literarias y cinematográficas. También te pondremos a prueba, una vez más, con el Test de la ONCE, y, para despedirnos, hemos elegido unos divertidos chistes y unas adivinanzas.

¡Empezamos!

NO TE LO PIERDAS

CINE

Novedades en producciones audiodescritas

'Los Goonies'

Mikey es un niño de 13 años que, junto con su hermano mayor y sus amigos, forman un grupo que se hace llamar "los Goonies". Un día deciden subir al desván de su casa, donde su padre quarda antigüedades.

Allí encuentran el mapa de un tesoro perdido que data del siglo XVII, de la época de los piratas, y deciden salir a buscarlo repletos de espíritu aventurero.

'Frozen II'

¿Por qué nació Elsa con poderes mágicos? La respuesta la está llamando y amenaza su reino. Junto con Anna, Kristoff, Olaf y Sven emprenderá un viaje peligroso e inolvidable.

En 'Frozen', Elsa temía que sus poderes fueran demasiado para el mundo; ahora deseará que sean suficientes. Secuela de "Frozen. El reino del hielo".

Si te interesan 'Los Goonies' y 'Frozen II', puedes solicitarlas con los números P-688 y P-695, respectivamente, del catálogo de películas audiodescritas.

LIBROS

'Perla y la reina Esmeralda'

Perla, el hada del parque, está emocionadísima: ¡la reina del País de las Hadas va a venir a visitarla! Un hermoso día de primavera, Perla, el hada del Parque de la Alegría, recibe una visita inesperada.

Una elegante mariquita real le trae un mensaje: la reina del País de las Hadas visitará el parque para anunciar algo muy especial. ¡Y, además, quiere cenar con Perla en su caparazón rosa! ¿Será Perla Hada del Año? Pero los traviesos ratones, Flaco y el señor Pulgas, se lo cuentan todo a Zafira, que no tarda en urdir un malvado plan para arruinar el sueño de Perla.

'Cazar un bosque, pescar un mar'

Tomás está algo enfadado. Su verano pinta muy mal en un lugar con pocos habitantes, menos niños, mala cobertura y sin wifi. Por si esto fuera poco, tendrá que escribirse por correo postal con un niño de Kazajistán, el misterioso M., que le contará una extraña historia sobre la desaparición de un mar. Menos mal que llegarán Irene y Candela para darle un poco de emoción a sus vacaciones.

'Rapunzel con piojos'

Rapunzel pasa el tiempo en su torre protegida de cualquier peligro: brujas malvadas, ogros, lobos... Lo que no espera es ser atacada por las criaturas más sigilosas: ¡los piojos! Estos bichitos se multiplican rápidamente en su larga melena, y no hay remedio contra ellos.

Ni la limpieza de Blancanieves y sus enanitos, ni el rayo congelador de la Reina de las Nieves, tampoco el ingenio de Garbancito. Los piojos han construido una ciudad en su cuero cabelludo y no se piensan ir. ¿Cómo hará para librarse de ellos?

'Magia en el bosque (La diversión de Martina 6)'

He vivido las aventuras más locas que te puedas imaginar, pero esta vez no ha sido culpa mía... Solo quería terminar un proyecto de ciencias IMPOSIBLE de resolver, pero, sin saber cómo, he terminado en un bosque que parecería normal... si no fuese porque está lleno de... ¡¿hadas?! Yo NO quería meterme en más líos, pero... ¡tengo que descubrir qué está pasando!

'Dinosaurios al ataque'

Nacho y María van con su abuela Silvia a visitar a Augusto, su amigo científico, que quiere presentarles a su nueva mascota. Se llama Regina, y es una tiranosauria.

Su problema es que se siente sola entre los humanos, ¡y ha tramado un plan para reclutar nuevos amigos! Además de disfrutar de la lectura, los lectores aprenderán sobre las distintas clases de dinosaurios, su aspecto, sus características y su forma de vida.

'La angulita Manolita'

Manolita y su amiga Susanita hacen un largo viaje desde los confines de América a España. Tienen que esconderse de los tiburones y los grandes peces se las quieren comer, pero ellas logran huir y llegar hasta una playa de Asturias. Daniel, un niño asturiano, las recoge y se las lleva a su casa. A partir de ese momento, comienzan a vivir un sinfín de aventuras con un bonito final.

Si estás interesado en leer 'Perla y la reina Esmeralda', de Wendy Harmer; "Cazar un bosque, pescar un mar', de Amaia Cía Abascal; 'Rapunzel con piojos', de El Hematocrítico; 'Magia en el bosque (La diversión de Martina 6)', de Martina D'Antiochia; 'Dinosaurios al ataque', de Ana Alonso, y 'La angulita Manolita', de SOB, puedes descargártelos de la Biblioteca Digital de la ONCE, en formato TLO, o solicitarlos, en soporte papel, al Servicio Bibliográfico de la ONCE (SBO).

¿SABÍAS QUE...

... han encontrado una abeja que es mitad hembra y mitad macho?

Esta abeja, que es macho en su lado izquierdo y hembra en su lado derecho, fue hallada recientemente por un grupo de investigadores estadounidenses en un bosque de Panamá, en Centroamérica, y se trata de un gran descubrimiento ya que es el primer caso conocido en una abeja de su especie, la *Megalopta amoenae*, una abeja nocturna nativa de América Central y del Sur.

Esta condición de algunos organismos, que tienen el cuerpo dividido exactamente por la mitad, mitad hembra y mitad macho, se conoce como ginandromorfia y se da en decenas de especies de abejas y también en otros

insectos, como mariposas escarabajos, hormigas, moscas y mosquitos, entre otros. También se han encontrado casos en pájaros y crustáceos, pero, en cambio, es prácticamente desconocido en mamíferos.

La abeja encontrada en un bosque de Panamá es fisiológicamente macho en su lado izquierdo, donde cuenta con una mandíbula pequeña y delicada, una antena larga y una pata trasera delgada y con menos cerdas. Sin embargo, el lado derecho de su cuerpo tiene características femeninas: una antena más corta, una mandíbula dentada pronunciada y una pata trasera gruesa y peluda.

... han hallado un colmillo de tiburón blanco en Baleares?

Sucedió en julio del año pasado, cuando tres pescadores mallorquines estaban sacando las redes de pescar y había enredado en una de ellas lo que al principio les pareció una piedra blanca. Sin embargo, pronto se dieron cuenta de que no era una piedra sino un colmillo de un gran tiburón blanco, como tiempo después confirmó un prestigioso biólogo especializado en escualos en el Mediterráneo.

El hallazgo generó bastante expectación entre los pescadores de la zona y la noticia empezó a circular por WhatsApp, y recientemente por algún medio de comunicación. No es para menos, al tratarse de una de las pocas evidencias que ha habido en más de 40 años de la presencia de tiburón blanco en aguas mallorquinas.

El tiburón blanco es el pez depredador más grande de la Tierra y vive en aguas costeras templadas de todo el mundo. Su longitud media es de unos cuatro metros y medio, pero se han visto ejemplares que han llegado a medir más de seis metros de longitud y a pesar 2.250 kilos. Este enorme escualo es capaz de desplazarse a 25 kilómetros por hora gracias a su cuerpo aerodinámico y a sus potentes colas.

De nombre científico *Carcharodon carcharias*, el tiburón blanco es considerado el animal más temido de todos los océanos. Este enorme escualo, que tiene en su boca cerca de 3.000 dientes repartidos en hileras, pudiendo llegar a medir algunos siete centímetros, se alimenta sobre todo de leones marinos, focas, pequeñas ballenas y hasta tortugas marinas. En el caso de los humanos, su mala fama es inmerecida ya que es muy raro que ataque a las personas.

UNA VUELTA AL COLE MUY ESPECIAL

Por Nuncy López Valencia

La vuelta al cole siempre es algo muy especial y va cargada de emociones porque te reencuentras con tus profes y, sobre todo, con tus compañeros, a muchos de los cuales no has vuelto a ver en todo el verano. Pero este año es

aún más especial, ya que, como consecuencia de la crisis del coronavirus, no has ido al colegio desde hace casi seis meses, que se dice pronto.

Y, además, quizás no vuelvas al colegio aún este mes de septiembre, sino más tarde, con lo que tendrás que seguir estudiando y haciendo los deberes en casa, o quizá vayas unos días a clase y otros no... Porque, el problema de la COVID-19, como sabes, no ha terminado y la enfermedad sigue por ahí y no podemos bajar la guardia para atajarla.

Por ello, como es un comienzo de curso tan extraño y es importante que te pongas las pilas desde el principio para lograr los mejores resultados, desde RECREO queremos darte algunos consejos que te van a ir fenomenal para recuperar la rutina y empezar con ganas el nuevo curso escolar.

Pero antes, ten siempre presente que en este momento que vivimos es fundamental seguir insistiendo en el tema de lavarse a menudo las manos con agua y jabón o con un gel desinfectante, guardar la distancia de seguridad, llevar la mascarilla cuando está indicada y todas esas recomendaciones que escuchas a diario. Porque ya sabes que, si tú te cuidas, también estás cuidando a los demás.

Duerme y come bien

Comenzamos con el sueño. Los pediatras no se cansan de destacar lo importante que es para los niños que tengan unos hábitos saludables de sueño. Durante el verano, seguro que tus horarios se han descolocado un poco y ha llegado el momento de corregir esta situación. Es muy importante que duermas bien y, para ello, es aconsejable que recuperes la rutina de antes de las vacaciones e intentes acostarte antes y más o menos a la misma hora.

Recuerda, los niños en edad escolar deben dormir entre 9 y 11 horas diarias, y los adolescentes entre 8 y 9 horas, según los pediatras. Y una cosa muy importante: olvídate de las pantallas de los teléfonos móviles, tabletas y ordenadores antes de acostarte, y también de la televisión, ya que interfieren y pueden alterar tu sueño.

La alimentación también es fundamental para que rindas bien en el colegio. Ya sabes que debes hacer cuatro o cinco comidas diarias, porque es mejor ingerir poca cantidad y a menudo que darte grandes atracones. También sabes lo buenas que son las verduras y hortalizas, legumbres, cereales integrales y el pescado.

Sin embargo, no lo son tanto las carnes y derivados, las grasas y los alimentos y bebidas con gran cantidad de azúcar. Por cierto, ¿sabías que los españoles somos los que más carne consumimos de la Unión Europea? Así es, comemos de media en un solo día la cantidad de carne aconsejada por las autoridades sanitarias nacionales e internacionales para toda la semana. Y eso, además de no ser bueno para tu salud, tampoco lo es para el medio ambiente, ya que la ganadería industrial es responsable de una parte importante de las emisiones de gases de efecto invernadero.

Y, sin duda alguna, una alimentación sana y equilibrada comienza con un buen y completo desayuno para afrontar el día, en el que no deben faltar los lácteos, cereales y fruta. La siguiente comida es el tentempié del recreo y, en este caso, lo mejor es comer fruta o un bocadillo, en lugar de esos bollos que están tan buenos pero que no son nada saludables. Para beber, mejor agua que los zumos envasados, que contienen un montón de azúcar.

Haz deporte y no sobrecargues tu mochila

Llega la hora del deporte, fundamental también para una vida saludable. Seguro que hay algún deporte que te gusta especialmente. Y, si no es así, simplemente caminar es una magnífica forma de hacer ejercicio físico. Si puedes ir al colegio andando en lugar de que te lleven en coche, no lo dudes. Eso sí, nunca olvides que debes respetar las normas de seguridad vial.

El ejercicio físico diario es necesario para los niños y los adolescentes, y si es al aire libre y va acompañado de juegos y diversión, mucho mejor. Lo recomendable es la realización de actividad física moderada o vigorosa durante un mínimo de 60 minutos diarios, pudiendo repartirse en dos o más sesiones. Recuerda que eso ayuda a prevenir y a disminuir la obesidad y a que tu corazón funcione mejor.

Otra de las cuestiones que debes tener muy en cuenta en la vuelta al cole es la mochila. Lleva en ella lo estrictamente necesario y colócala de manera adecuada en tu espalda. Recuerda que el peso de la mochila no debe superar el 10-15 por ciento de tu peso, y que debe ir a unos cinco centímetros por encima de tu cintura, con la parte que va a la espalda al ser posible acolchada y con las dos cintas de los hombros anchas y cada una colocada en su hombro.

SUPER MARIO CUMPLE 35 AÑOS

Por Nuncy López Valencia

Este mes de septiembre, uno de los personajes más famosos de los videojuegos cumple años, 35 para ser exactos. Nos referimos a Mario Bros, ese fontanero que, junto a su hermano Luigi, no ceja en su empeño de rescatar a la princesa Peach, del Reino Champiñón, que fue secuestrada por el rey de los koopas, Bowser.

Fue el 13 de septiembre de 1985 cuando la empresa de videojuegos japonesa Nintendo lanzó al mercado su juego de plataformas más popular, Super Mario Bros, diseñado por Shigeru Miyamoto. El videojuego alcanzó un gran éxito y a lo largo de 35 años, con sus varios relanzamientos, diferentes versiones y secuelas, ha entretenido y sigue entreteniendo a millones de niños y jóvenes de todo el mundo.

Super Mario Bros popularizó al personaje de Mario, convirtiéndolo en el icono principal de Nintendo y en uno de los personajes más reconocidos del mundo de los videojuegos. Mario ya había aparecido antes en otros videojuegos, en 1981, aunque entonces era un carpintero llamado Jumpman, en el juego Donkey Kong, donde su misión era rescatar a Pauline, una damisela en apuros secuestrada por un simio llamado Donkey Kong.

Dos años después, ya con el nombre de Mario, apareció, junto a su hermano Luigi, en un videojuego para máquinas recreativas, llamado Mario Bros. Aquí ya era un fontanero que se dedicaba a limpiar las tuberías de las diferentes plagas, golpeando el suelo debajo de ellas.

El cambio de nombre de Jumpman a Mario fue inspirado por el entonces propietario de las oficinas de la compañía Nintendo, Mario Segali. Al parecer, Segali y Jumpman tenían características físicas muy similares entre sí, por lo que fue a partir de entonces cuando le cambiaron el nombre.

Argumento

Super Mario Bros discurre en el pacífico Reino Champiñón, donde viven hongos antropomorfos y que fue invadido por los Koopa, una tribu de tortugas. El tranquilo pueblo es convertido en piedra y ladrillos, y el reino de los champiñones se va a la ruina.

La única que puede deshacer el influjo mágico de los koopa es la Princesa Peach, hija del Rey Champiñón. Pero, desafortunadamente, está en las garras del Rey Koopa, Bowser. Mario, el voluntarioso héroe del Reino Champiñón, escucha las llamadas de socorro de la Princesa, y junto a su hermano Luigi se dispone a rescatarla y expulsar a los invasores Koopas del reino.

A través de diferentes niveles de juego, los jugadores de Super Mario Bros pueden controlar a alguno de los dos hermanos y deben enfrentarse finalmente a cada uno de los monstruos de cada castillo para liberar a la princesa Peach.

Algunas curiosidades

¿Te apetece conocer algunas curiosidades sobre el bigotudo fontanero? ¿Sabías que hay una calle en una ciudad española que lleva su nombre? Así es, el mismo año que el personaje cumplía 25 años, en 2010, Zaragoza dedicó una avenida a Super Mario Bros.

Como sabes, Super Mario Bros va vestido con su inconfundible mono azul, su camisa roja y su gorra roja con la M de Mario. Pero no siempre fue así, antes de la versión de Super Nintendo su pantalón era rojo y su camisa azul, al revés que ahora. Eso sí, su gorra siempre ha sido roja.

Como te hemos contado, el personaje de Mario apareció por primera vez en el videojuego Donkey Kong, aunque entonces era un carpintero llamado Jumpman. Pues bien, inicialmente, el personaje de Mario en Donkey Kong no

iba a ser él sino Popeye, pero Nintendo perdió los derechos del personaje, y se tuvo que "reconvertir" en el personaje que conocemos.

La saga de videojuegos Super Mario ha inspirado tres series animadas de televisión, tituladas 'Super Mario Bros. Super Show!', 'The Adventures of Super Mario Bros. 3' y 'Super Mario World'. Además, en el año 1993 se estrenó la película del videojuego que lleva su mismo título, protagonizada por actores reales.

PREPARA UN DELICIOSO HUMMUS DE GARBANZOS

Si te gustan las legumbres, que seguro que sí, estás de suerte porque te proponemos hacer una deliciosa comida con una de ellas, con garbanzos, precisamente. Pero antes de ponernos a ello, te contaremos lo importante y saludables que son las leguminosas en tu alimentación, ya que no solo aportan grandes beneficios a tu organismo, sino que también ayudan a prevenir enfermedades.

Por ello, los expertos sanitarios recomiendan incluir las legumbres regularmente en la dieta. Además de ser una fuente importante de proteína, las leguminosas nos aportan vitaminas y minerales. También nos ayudan a prevenir y evitar un gran número de enfermedades de tipo cardiovascular y, al ser bajas en grasa, son ideales para combatir la obesidad.

Los garbanzos, en concreto, con los que elaboraremos nuestra deliciosa receta, nos aportan proteína y también vitamina B6, ácido fólico, calcio, hierro y zinc. Aunque solemos tomarlos en platos de invierno muy calóricos, como el cocido madrileño, en esta ocasión te proponemos tomarlos de una forma que no te parecerán ni garbanzos y que, además, es muy saludable.

Para hacer un sabroso hummus de garbanzos, necesitarás los siguientes ingredientes:

- Un bote de garbanzos cocidos.
- Medio vaso de leche.
- Medio vaso de aceite, si es de oliva virgen extra mejor.
- Un diente de ajo pelado.
- El zumo de medio limón.
- Una cucharada de comino.
- Media cucharada de pimentón dulce.
- Sal al gusto.

Lo primero que deberás hacer es volcar los garbanzos en un colador grande para lavarlos debajo del agua del grifo. Una vez lavados y escurridos, ponlos en el vaso de la batidora. A continuación, añade todos los demás ingredientes y bate todo hasta obtener una pasta suave, como un puré. Para utilizar la batidora, ya sabes que debes hacerlo acompañado de un adulto.

Después, sirve el hummus en un bol, y echa por encima un chorrito de aceite de oliva, si es virgen extra mejor, y espolvorea un poco de pimentón dulce. También podrás adornarlo con semillas de sésamo tostado si prefieres y con una ramita de perejil.

Ya tienes un delicioso hummus que podrás tomar acompañado de pan fresco o tostado, como si fuese un paté, o de palitos de verduras frescas, como pepino, zanahoria, apio..., aún más saludable. De cualquiera de las maneras está riquísimo. ¡Te encantará!

Por si no lo sabías, el hummus es una receta oriental que ha conquistado el mundo entero y que se ha convertido en un aperitivo delicioso. Aunque no se sabe su procedencia a ciencia cierta, son muchos los países de oriente que se atribuyen el origen de este plato, muy tradicional en países como Líbano, Palestina, Grecia, Siria o Turquía.

EL TEST DE LA ONCE

Ponte a prueba, ¿qué sabes de la ONCE? Contesta este test y ponte nota tú mismo. Cada una de las preguntas tiene una única respuesta. Por cada respuesta correcta, obtendrás 2 puntos. Si la respuesta es errónea, no consigues ningún punto. Recuerda que, si no eres capaz de contestar a alguna de las preguntas, puedes visitar la página Web de la ONCE (www.once.es), donde encontrarás la información que necesitas.

- 1) ¿Qué nombre reciben los dispositivos capaces de detectar los colores y la intensidad de la luz, de lo cual informan a través de un altavoz?
- a) Atrapacolores.
- b) Colorímetros.
- c) Colorama.

Solución: b) Colorímetros.

- 2) ¿De qué popular videojuego creó una versión accesible el diseñador ciego Jonathan Chacón?
- a) Buscaminas.
- b) Comecocos.
- c) Pinball.

Solución: a) Buscaminas.

- 3) ¿En qué página web se pueden consultar los números premiados en el cupón de la ONCE?
- a) www.quierosabersimehatocado.com.
- b) www.lailusiondetodoslosdias.es.

c) www.juegosonce.com.

Solución: c) www.juegosonce.com.

- 4) ¿De cuál de estos colectivos no es patrona Santa Lucía?
- a) De los fontaneros.
- b) De las modistas.
- c) De los ciegos.

Solución: a) De los fontaneros.

- 5) ¿Qué cargo ocupa actualmente en la ONCE Miguel Carballeda?
- a) Secretario general.
- b) Presidente.
- c) Director gerente.

Solución: b) Presidente.

RESULTADOS:

10 puntos – Experto en la ONCE.

8 puntos - Rozando la perfección.

6 puntos – Aprobado por los pelos.

4 puntos – Muy cerca de pasar el corte, pero no fue suficiente.

2 puntos – La casualidad te ha premiado con una respuesta correcta.

0 puntos - No desesperes, la próxima vez lo harás mejor.

<u>PASATIEMPOS</u>

Como acabamos de comenzar el curso y tampoco es plan de atiborrarte a preguntas que te hagan pensar demasiado, esta vez hemos elegido para despedirnos unos pasatiempos *lights*. Solo tendrás que pasar un buen rato con unos chistes y darle un poco al coco con unas adivinanzas muy facilitas y divertidas. ¿Te apetece?

Chistes:

- Una madre les dice a sus hijos que están jugando en el parque: Niños no juguéis en la tierra.
 Y, entonces, los niños se fueron a jugar a Marte.
- Dos animales se encuentran y uno dice al otro:
 Yo soy un perro-lobo porque mi padre era perro
 y mi madre una loba. ¿Y tú?
 Pues yo soy un oso-hormiguero.
 ¡¡¡ Anda yaaaaa!!!

- Doctor, doctor, cuando me toco aquí me duele, y aquí también, y aquí, y aquí...
 A lo que el médico le contesta: Amigo, usted lo que tiene es el dedo roto.
- Hay una vaca, una gallina y un caballo, y todos tienen 14 meses.
 ¿Quién tiene más meses?
 La gallina porque tiene 14 meses, y pico.
- Era una señora que va al médico y le dice:
 Doctor me siento mal.
 Y el médico le contesta:
 Pues siéntese bien, mujer.
- Papá, ¿qué se siente al tener un hijo tan guapo?
 No sé hijo, pregúntale a tu abuelo...
- Luisito, ¿qué es la A?, pregunta la profesora.
 Una vocal, profesora.
 ¿Y la K?
 Una consonante que no se puede repetir.
- Profesora, ¿qué quiere decir 'why'?
 ¿Por qué?
 Por saberlo.

Adivinanzas:

- ¿Qué animal puede saltar más alto que una casa?

Solución: Cualquiera, porque las casas no saltan.

- ¿Qué le dice un semáforo a otro?

Solución: No me mires que me estoy cambiando.

- ¿Cuál es el colmo de un libro?

Solución: Que en otoño se caigan sus hojas.

- ¿Qué le dice una pared a otra?

Solución: Nos vemos en la esquina.

- ¿Cuál es el animal que anda con una pata?

Solución: El pato.

- ¿Qué le dijo el 0 al 8?

Solución: Me gusta tu cinturón.

 Cógeme con cuidado, pues soy muy chiquita.
 Cuando me siembras me transformo en plantita.

Solución: La semilla.

- ¿Cuál es el colmo más pequeño?

Solución: El colmillo.

Se abre el telón y se ve un pelo encima de una cama.
 ¿Cómo se titula la película?

Solución: El vello durmiente.

¿Quieres té?
 ¡Pues toma té!
 ¿Sabes ya qué fruto es?

Solución: El tomate.

Y hasta aquí llega este número de Recreo. Esperamos que te lo hayas pasado fenomenal. Ya sabes que dentro de un mes volveremos a encontrarnos. Mándanos tus propuestas y comentarios y haremos la revista como más te guste.

... SI QUIERES ESCRIBIRNOS

Puedes mandarnos tus cartas, redacciones o preguntas a

--Correo electrónico: publicaciones@ilunion.com

--Correo postal:

Revista Recreo Ilunion Comunicación Social C/ Albacete, 3 Torre Ilunion – 7ª planta 28027 Madrid